



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Abuelas de Plaza de Mayo es una organización no-gubernamental que desde el año 1977 viene trabajando en defensa y promoción de los derechos humanos, su finalidad es localizar y restituir a sus familiares todos los niños secuestrados y desaparecidos por el terrorismo de Estado instaurado en nuestro país a partir del 24 de marzo de 1976, niños hoy adultos de alrededor de 30 años. Como organización llevan adelante una red de centros por el Derecho a la Identidad que cubre toda la geografía nacional. (Red por la Identidad).

El 08 de agosto del corriente las "Abuelas" dieron a conocer la noticia, de haber encontrado y restablecido la identidad de Laura Reinhold Siver, nacida en febrero de 1978, por cesárea, en el Hospital Naval, hija de Susana Leonor Siver y Marcelo Carlos Reinhold, secuestrados y desaparecidos el 14 de agosto de 1977 en la ciudad de Haedo.

Susana nació el 14 de mayo de 1955, en la ciudad de Buenos Aires. Era la del medio de tres hermanos. Su padre era maestro mayor de obras y su madre, ama de casa. La familia vivía en el barrio porteño de Parque Chas y Susana cursó la escuela secundaria en el Colegio Normal n° 1.

Marcelo nació el 2 de abril de 1955 en la ciudad de Buenos Aires. Era el menor de tres hermanos. Su papá era abogado y su mamá, profesora de portugués. Vivieron siempre en Haedo.

Susana y Marcelo se conocieron mientras estudiaban Derecho en la Universidad de Buenos Aires. Allí comenzaron su relación y tiempo después se casaron en la localidad de General Madariaga. Marcelo se recibió de abogado, Susana no alcanzó a terminar la carrera. Ella trabajaba en un estudio jurídico y él en una fábrica.

Ambos comenzaron a militar en la Juventud Universitaria Peronista y continuaron en la organización Montoneros. Al joven sus compañeros y amigos lo llamaban "Chelo". Durante una razzia en la Facultad de Derecho, en 1975, fue detenido y permaneció como preso político durante dos o tres meses, recorriendo los penales de Devoto, Rawson y Resistencia, hasta ser liberado.

En un operativo, a cargo del Servicio de Inteligencia Naval -bajo el mando del capitán de corbeta Luis D'Imperio- el 14 de agosto de 1977, secuestraron a Susana, que estaba embarazada de unos cuatro meses, y a Alejandro Odell, Marcelo fue detenido horas más tarde en otro



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

lugar. Los tres fueron llevados a la Escuela de Mecánica de la Armada (ESMA).

Sobrevivientes de ese centro clandestino de detención contribuyeron a reconstruir el relato de lo sucedido a la joven pareja. En octubre, Susana fue llevada a la sala destinada a las embarazadas, donde permaneció junto a la detenida María José Rapella de Mangone. Luego de un tiempo volvió junto a su marido, pero al día siguiente Marcelo fue "trasladado" y hasta hoy continúa desaparecido. Susana volvió a la sala de embarazadas con otras parturientas.

A fines de enero de 1978, comenzaron los dolores de parto. Según los testimonios, el médico Jorge Luis Magnacco, quien habitualmente atendía a las embarazadas de la ESMA, estaba de vacaciones, por lo que el jefe del servicio de ginecología del Hospital Naval determinó su traslado precisamente al Hospital Naval para realizarle una cesárea porque no podía efectuarla en la ESMA. En febrero de 1978, dio a luz a una "nena rubia", según consignó un testigo.

Susana alcanzó a amamantar a Laura y a estar con ella unos quince días. Cuentan que los marinos le tenían preparado un moisés grande lleno de ropa blanca para cuando naciera y que a Susana le habían hecho escribir una carta luego de hacerle creer que le entregarían la niña a sus abuelos.

El caso de Laura quedara registrado en la historia como el Nieto recuperado n° 105, y felizmente, Laura, que siempre tuvo dudas sobre su identidad, en junio de este año accedió a realizarse voluntariamente los análisis de ADN, en el Banco Nacional de Datos Genéticos, a través de la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CONADI). El 2 de agosto, el Banco informó a la CONADI que la joven incluye en un 99,9 por ciento en la familia Reinhold-Siver.

De esta manera la organización Abuelas de Plaza de Mayo le restituye la identidad a un nieto más, llevando a 105 el número de hijos de desaparecidos recuperados.

Por ello:

Autora: Beatriz Contreras.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Su satisfacción por la restitución de la identidad de la nieta recuperada n° 105, hija de Susana Leonor Siver y Marcelo Carlos Reinhold, secuestrados y desaparecidos el 14 de agosto de 1977 en la ciudad de Haedo.

Artículo 2°.- De forma.